

En San Pedro del Pinatar

Primeras Jornadas Regionales de flor cortada y plantas de interior

Durante el pasado mes de Octubre se celebraron en San Pedro del Pinatar las **I Jornadas Regionales sobre flor cortada y plantas de interior** organizadas por el Excmo. Ayuntamiento de dicha localidad con la colaboración de la Consejería de Agricultura de la Región.

Los objetivos fundamentales propuestos eran los siguientes:

- Máximo rendimiento económico y social del agua consumida en las explotaciones agrarias.
- Potenciación de las pequeñas explotaciones con mano de obra familiar.
- Capacitación técnica de los agricultores.
- Posibilidades de diversificación de los cultivos.
- Información técnica sobre otras plantas diferentes a las cultivadas en la Región (clavel y gladiolo).

Inaugura las Jornadas el Consejero de Agricultura **José-Luis Albacete Viudes**, resaltando dos aspectos fundamentales:

a) La necesidad imperiosa que tenemos en Murcia de conseguir el obtener el máximo beneficio por cada peseta gastada en agua. Su escasez en la Región es el cuello de botella de nuestra agricultura.

b) La oportunidad en el inicio de estas Jornadas, ya que si en el momento actual son pocos los floricultores, alrededor de 200, hemos de prepararnos técnicamente para competir con otras naciones de cara a nuestra integración en el Mercado Común.

Animó a su continuación, prometiendo su apoyo, pero diciendo

que es imprescindible el abordar el tema de la comercialización estudiándolo al máximo.

Las actividades desarrolladas han consistido en charlas-coloquios así como en visitas a explotaciones de la Comarca.

Los temas abordados han sido, en primer lugar, el clavel en todos sus aspectos. Intervienen el Dr. **Tello**, investigador del I.N.I.A., que con sus más de mil análisis micológicos en plantaciones de la Región toca el tema del *Fusarium Oxyosporum*, forma especializada *Dhianti*, con toda su realidad y preocupación, dando como solución más válida el cultivo



Angel Zapata, agricultor de San Javier explica en su explotación lo que realiza en sus gladiolos.



El Sr. Rosauro explica la experiencia que sobre *Sterlitzia* se esta llevando a cabo en el Centro de Experiencias Agrarias de Torre Pacheco.



El Sr. Torregrosa, Técnico de la finca La Carrasca, en Pilar de la Horadada, contesta a preguntas que le hacen los agricultores sobre rosal.

de variedades tolerantes. Hace hincapie en la certeza de la ausencia de esta enfermedad en los esquejes adquiridos y se compromete a analizar muestras de los mismos que adquirirán los agricultores emitiendo el correspondiente informe.

El Sr. **Rosauro**, profesor de flori-

cultura en el Centro de Capacitación Agraria de Torre-Pacheco insiste fundamentalmente en la necesidad de obtener calidad y un mínimo de 9 a 12 flores por esqueje y año, recomendando para ello:

- Una buena preparación del suelo. Nuestras tierras son pesadas y nues-

tras aguas un tanto salinas, por lo que el drenaje es fundamental.

- Recomienda como época ideal de plantación en nuestra región la primera quincena de Mayo y la realización de pinzado y medio, para tener máxima producción al 1º de Noviembre.

selecta

**Esquejes
de
clavel**

Solicite Catálogo

Selecta Italia Sud
di Winfried Bock & C. S.A.S.
Via dei Bufalotti, 16 Podere 820 - I 04010 Borgo Bainsizza
Latina - Tel. 0773-45 20 80 - Telex: 680064



Hortimar S.A.
Apartado Correos 75
Vilassar de Mar - Barcelona
Tel. 759 24 50 - Telex: 98507 Homr.

- Un buen entutorado para obtener calidad.

Sobre Gerbera habló el Dr. **Henri Blanc** de la casa **Barberet et Blanc** dando a conocer las buenas perspectivas en Europa para su comercialización.

Expuso la necesidad de tener un buen sustrato en el suelo, una buena variedad y mantener un estado sanitario bueno para obtener tallos de calidad.

Explico con detenimiento y de forma ilustrada como obtenian las plantas en sus factorias.

El gladiolo lo tocó en todos sus aspectos la Dra. D^a **Dolores Lopez Pérez**, bióloga del S.I.A. de Cabriils.

Dió fórmulas orientativas de abonado.

Hizo hincapie en la elección de variedades de las que describió bastantes en diversos coloridos e idóneas para cada época del año.

Debido a que el cultivo del gladiolo en nuestra región se hace en invernadero y para flor de invierno, insistió de nuevo en la adecuada elección de variedades debido a las necesidades lumínicas de cada una de ellas ya que en nuestros invernaderos no es difícil encontrar un 40% o más de plantas ciegas (sin espiga floral).

Marcos de San Pedro, Jefe de la Agencia de Extensión Agraria de Mataró y gran conocedor de nuestra



Angel Zapata comenta a sus compañeros el entutorado de sus claveles.

Región trató el tema del rosal, exponiendo sus puntos de vista tanto en la charla-coloquio como en las visitas realizadas.

Las sugerencias mas importantes que aportó fueron las siguientes:

- Para flor con vista al mercado nacional las condiciones naturales que se dan en nuestra Region son adecuadas. Llamó la atención lo difícil que se encuentra este mercado.

- Con vista al mercado Europeo y obtener flor de invierno hay que reforzar nuestros invernaderos con la instalación de calefacción. Un sistema sencillo.

- Colocación de una cortina térmica de tal manera que durante el día mantenga el invernadero con temperaturas normales y durante la noche no desciendan de los 14° C.

- Adaptación de nuestras variedades al gusto de la demanda europea.

- Plantación de plantas de un año de vivero aprovechando la producción de Febrero-Marzo. Dejar los chupones y formar la planta a partir de ellos en Octubre. Se consigue así un provecho inmediato que paga la planta.

- A la vista de nuestras tierras es imprescindible la colocación de tubos de drenaje.

- En el campo observamos el Oidium como un grave problema.

Sobre plantas ornamentales habló el Sr. **Valdivielso** profesor de floricultura en la Escuela Central de Capacitación y Experiencias Agrarias de San Fernando de Henares.

La charla fue muy original ya que toda ella fue en video pudiendo observar los asistentes todos los pasos a seguir para la obtención de plantas, tipo de invernaderos rústicos, colocación de túneles, tamaño



Planteles de ornamentales

Hortensia • Cyclamen

Geranio (Sheflera, Aralia...)

PLANTELES Y PLANTAS DE INTERIOR

HORTINSAT

Vinya Terenci, s/n. - Apartat de Correus 45

SANT ANDREU DE LLAVANERES (Barcelona)



El Sr. Rosauro explica los distintos ensayos que sobre clavel lleva el Centro de Torre-Pacheco

de los esquejes, tipos de macetas, sustratos, etc.

Trató sobre las especies más sencillas de obtener: *Scindapsus Aureus* conocido con el nombre de *Pothos*, *Cissus*, destacando las especies *Antartica*, *Rohmbifolia*, etc.

Habló, o mejor dicho, mostró todo lo referente a los *Phillo dendros* a la *Hedera Helix* con sus distintas variedades.

Dentro de los *Ficus* destacó la variedad *Repens* pequeña trepadora.

Las charlas terminaron con la intervención del padre **Mundina** que deleitó a gran número de amas de casa dentro de un marco precioso en la Residencia de Tiempo Libre.

El Comité Ejecutivo analiza las JORNADAS y a través de los contactos mantenidos con los asistentes saca las siguientes conclusiones:

- La buena acogida de los agricultores a este tipo de certámenes.
- Hacer las siguientes Jornadas más monográficas.
- Dar mayor divulgación.
- Realización de más viajes.
- Organización de mesas redondas sobre comercialización.
- Organizar ponencias en lugar de charlas-coloquios.

por **Manuel Estevez Garcia**

Jefe de la Agencia Comarcal del Servicio de Extensión Agraria de San Pedro del Pinatar. Secretaria de las I JORNADAS.

En Silleda, del 9 al 19 de Octubre.

Semana verde de Galicia



A mediados de Octubre pasado se clausuraba la VII edición de la «Semana Verde» gallega en la que se calcula que han participado, entre visitantes y expositores relacionados con las tareas agropecuarias, más de 225.000 personas.

En el acto de clausura, el presidente de la asociación, Amigos de la Feria, **José Maril**, hizo incapié en la importancia que ha adquirido el certamen resaltando el número creciente de participantes extranjeros, así como el interés en calificar la internacionalidad del certamen en el futuro.

Entre los numerosos actos agropecuarios celebrados interesa destacar las **Jornadas sobre cultivos en invernaderos para horticultura y floricultura**, en la que tuvo cabida también la difusión de la planta, la flor y el arte floral, con un coloquio con el padre **Vicente Mundina**, y un cursillo sobre «las alternativas de producción del campo gallego de cara a la entrada en el mercado común».

Respecto a este cursillo participaron, el técnico comercial, **Joan Dorda**, destacando los aspectos culturales del «clavel, esqueje, plantación y cultivo», el técnico del S.E.A. **Tomás Sanmartín** que impartió una charla sobre la «Agrupación como cauce de solución a problemas de producción y comercialización». Por otra parte, se consideraron también los aspectos de comercialización con las charlas de **Vicente Quiroga** de la empresa **Procampo**, sobre la «planta y la flor en Galicia y los posibles mercados nacionales»; y el holandés **Gerard H. Van Went** de la empresa **West-Stek**, que informaba sobre el «mercado internacional de la planta y el clavel».



Cultivo de clavel en Padrón.